



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 11 de noviembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reporte Índigo, La Jornada, Ovaciones, El Universal, La Razón, Contra Réplica, El Heraldo de México, Milenio, La Prensa, El Financiero, Excélsior, Reforma, 24 Horas, El Economista, La Crónica, Diario Imagen

“Estamos camino hacia abajo”/Reporte Índigo, La Jornada, Ovaciones

El doctor Jorge Alcocer Varela, Secretario de Salud, anunció que se tiene una buena noticia porque se está controlando la epidemia de COVID-19 en todo el país.

Vacuna CanSino, hasta que demuestre calidad: Salud/Ovaciones

La Vacuna Covid de CanSinoBio de patente china-candiense será revisada en su ensayo se aplicará hasta que demuestre calidad y efectividad, informaron el doctor Jorge Alcocer y Hugo López-Gatell, secretario subsecretario respectivamente de la Secretaría de Salud.

Insiste AMLO: "frente a la pandemia vamos bien"/El Universal, La Razón

El Mandatario federal resaltó el trabajo del gabinete del ramo, en particular del titular de la Secretaría de Salud, doctor Jorge Alcocer Varela; del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, y del director del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto, así como también al encargado de la parte del apoyo internacional y de las vacunas, al canciller Marcelo Ebrard Casaubon.

"Nos dan la razón; son lo mismo": AMLO/Contra Réplica

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que se han enfrentado muchas resistencias como las normativas de la misma Cofepris, con largas temporalidades para dar las autorizaciones de importación de medicamentos.

Gastan más en chatarra/El Heraldo de México

La región norte de México es la que destina más dinero a la compra de alimentos chatarra y menos para los nutritivos, de acuerdo con los resultados más recientes de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición, Ensanut 2018-2019. Doctor Jorge Alcocer presentó la Ensanut 2018-2019.

Secretarios mejor posicionados/El Universal

Días pesados debe estar pasando el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, pero en especial el secretario de facto, Hugo López-Gatell. Octubre cerró con 91 mil muertos, tema que generó 16% de la cobertura mediática. López-Gatell informó que hay ocho estados al alza en Covid.

Bajo Reserva/El Universal

En la antesala de los 100 mil muertos por Covid, el Presidente destacó la labor del director del Seguro Social, Zoé Robledo, enumeró sus cualidades y afirmó que es uno de los mejores servidores públicos con los que cuenta México, no dejó de lado al secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer Varela que, si bien ha tenido un papel similar al de Ramírez Pineda, al menos aún asiste a las conferencias matutinas todos los martes, para presentar el Pulso de la Salud.

Tabasco, el edén inundado/Milenio

Reportero: Joaquín López-Dóriga.

Ayer en la mañanera el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, afirmó que la pandemia estaba bajo control y a la baja. Por la noche, se informó que en las últimas 24 horas los casos aumentaron en 5,746 para llegar a 978,531, y las muertes en 617, por encima del promedio y alcanzar 95,842. ¿Tendrá que ir el Presidente alas nocturnas para que sostengan lo mismo que en las mañaneras?

Diabetes, la pandemia sin control/El Heraldo de México

Actualmente, México enfrenta la peor crisis de diabetes. Es una pandemia sin control. Los datos más recientes de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (ENSANUT 2018) revelan que, en 2012, 9.2% de la población tenía esta condición. La Secretaría de Salud, que encabeza el doctor Jorge Alcocer, señala que el crecimiento más pronunciado lo experimentaron las mujeres, al pasar de 9.7 a 11.4%.

Rebatinga por InfoCDMX/La Prensa

La contratación de Grupo Relissa por 95 millones de pesos para encargarse de la limpieza de las instalaciones de la Secretaría de Salud, del doctor Jorge Alcocer, en la CDMX llegó hasta el escritorio de Alejandra Palacios en Cofece, por sospechas de colusión para escalar precios.

Para derrotar el desastre del pasado/El Financiero

Reportera: Dolores Padierna.

Estábamos en el suelo en materia de salud, ha dicho con razón el presidente Andrés Manuel López Obrador. Y nos hemos ido levantando gracias al talento y compromiso social de funcionarios que son eminencias en su ramo, como los doctores Jorge Alcocer Varela y Hugo López-Gatell Ramírez, el segundo blanco favorito del odio de la derecha.

Prevén en Tabasco aumento de Covid/Reforma, Excélsior

Un incremento de casos de Covid en Tabasco podrían registrarse en los próximos 15 días ante las inundaciones en el estado, aseguró Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Participa México en sistema mundial de inspección de medicamentos/La Jornada, Ovaciones, Contra Réplica, 24 Horas

El subsecretario Hugo López-Gatell aseguró que en México no se van a importar medicamentos de baja calidad tras destacar que el Esquema de Cooperación de Inspección Farmacéutica (PIC/S, por sus siglas en inglés), al que México se adhirió en enero del 2018 permite el reconocimiento del equivalente al registro sanitario entre países.

Ensayan vacuna Covid en Oaxaca y Guerrero/El Universal

Marcelo Ebrard, secretario de SRE, informó que los ensayos clínicos de la fase 3 para la vacuna del laboratorio chino Cansino iniciaron en Guerrero y Oaxaca, y agregó que esta semana se iniciara la aplicación de esa vacuna en varios estados. A su vez, Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Salud, alertó que Zacatecas es el tercer estado en riesgo de regresar a semáforo rojo.

Va fase 3 de Janssen; se analizan pruebas de moderna y Novavax/El Financiero

El subsecretario Hugo López-Gatell pidió no preocuparse por la supuesta aparición de una nueva cepa del virus. Aunque existieran “es muy improbable”, que haya una mutación con mayor capacidad de transmisión.

Comienza ensayo clínico en 5 estados/24 Horas

Serán 5 estados los que se sumen esta semana al ensayo clínico de la vacuna contra el Covid desarrollada por CanSino Biologics, y de la cual llegarán 14 mil dosis más, informó el secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard. Contrario a la postura del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, el canciller consideró que sí se debería ser optimista con los anuncios de la vacuna Pfizer, que ha demostrado hasta 90% de efectividad.

Prevén vacuna anticovid para primer trimestre/Excélsior

El pasado 4 de noviembre, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, informó que México realizó una precompra con un depósito inicial para adquirir 51 millones de vacunas contra el coronavirus, mediante el mecanismo de Acceso Mundial a las Vacunas contra Covid, denominado Covax, que impulsa la OMS y otros organismos internacionales.

Suma cifra de defunciones 95,842; 978,000 casos/Ovaciones

En conferencia de prensa en Palacio Nacional, el doctor José Luis Alomía Zegarra, director de Epidemiología de la Secretaría de Salud indicó que a la fecha se ha estudiado a 2,537,646 personas. Fotografía del Subsecretario de Salud Hugo López-Gatell. Todo pasa por Cofepris.

Pruebas rápidas a revisión/El Heraldo de México

La adquisición de pruebas rápidas para detectar casos de Covid, que hizo la alcaldía Gustavo A. Madero en agosto, va a ser revisada por el gobierno capitalino. Cofepris avaló estos exámenes hace meses, pero López-Gatell no recomienda su uso.

López-Gatell podría impulsar uso medicinal de marihuana/El Universal

El subsecretario Hugo López-Gatell Ramírez podría recibir del Congreso la facultad de llevar a un reglamento de Salud el uso farmacéutico de la marihuana, de acuerdo con el proyecto de cannabis que revisan las bancadas en comisiones unidas del Senado de la República.

Templo Mayor/Reforma

Reportero: F. Bartolomé.

EL PESIMISMO tiene nombre: Hugo López-Gatell. Según lo que se comenta en el sector farmacéutico, la vacuna todavía ni siquiera está lista, pero el subsecretario ya le está poniendo trabas burocráticas. Como nuevo jefe de la Cofepris ordenó la creación de unos “comités”.

El etiquetado de Gatell fracasó/El Heraldo de México

Reportero: Carlos Mota.

Si el subsecretario de Salud Hugo López-Gatell hubiese tenido la razón y las bebidas embotelladas y los alimentos industrializados eran los responsables de la obesidad y diabetes del país, el nuevo etiquetado de polígonos negros que alertan a la población sobre el exceso de calorías, azúcares, grasas y sodio habría sido suficiente para que en menos de un año la población mexicana se tornara saludable.

¿No les da envidia?/El Heraldo de México

Reportero: Julio Patán.

Vimos también una “historieta”, pagada con dineros públicos, en la que El Fisgón explica la mortandad por COVID con el argumento que ya sugirió López-Gatell: que la culpa es de la población misma, por su obesidad, su diabetes, su hipertensión. Por comer irresponsablemente.

Despacio que tengo prisa/24 Horas

Reportero: Eduardo del Río.

Hugo López-Gatell, el vocero gubernamental para los temas de pandemia dijo que la noticia proveniente de los laboratorios estadounidense y alemán es de carácter preliminar y que, para ser considerada como algo definitivo, “se tiene que completar todo el estudio”.

La dulce y tensa muerte de los mexicanos/Excélsior

Reportera: Ruth Rodríguez.

No hay buenas noticias en materia de salud. La Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2018-2019 reporta un aumento de la diabetes e hipertensión. Las políticas para enfrentar el crecimiento de la obesidad y sobrepeso puestas en marcha en la administración pasada tal parece que no funcionaron. Y ahora le toca al gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador adoptar medidas que generen un cambio.

Buscando entender la distribución de fármacos/El Economista

Reportera: Maribel R. Coronel.

Con la compra encargada a la UNOPS nos traerán fármacos de todo el mundo buscando la máxima competencia, medida que por cierto no puede ser más neoliberal. Ya respondió ayer el Presidente López Obrador -se entiende que a exigencia de UNOPS que Cofepris les dará registro en automático a las proveedoras extranjeras, y lo dijo como si las nacionales fueran sus mayores enemigos; pero, lo más delicado, creyendo ciegamente en las autorizaciones sanitarios de otros países.

Trascendió/Milenio

Que en los próximos días las comisiones unidas de Salud, Justicia y Estudios Legislativos del Senado retomarán la discusión de la regulación de la cannabis con fines lúdicos y hasta el momento se perfila una aprobación de casi todas las bancadas, salvo algunos panistas, cuya bancada coordina Mauricio Kuri, que no están convencidos de la propuesta.

Cierra filas oposición con Sí por México/Excélsior

Reportero: Enrique Aranda.

Riesgosa, en extremo, la decisión de Andrés Manuel López Obrador de ordenar a la Cofepris, del porcicultor Alonso Novelo, otorgar el registro automático a farmacéuticas extranjeras interesadas en vender medicamentos a México, independientemente de que al margen de "otros datos" nada es más absurdo que la aparente intención del tabasqueño de acabar con la industria nacional.

El presidente que acabó con la corrupción/El Universal

Reportero: Carlos Loret de Mola.

Birmex, la empresa gubernamental a la que quieren darle la distribución de medicamentos para pacientes con cáncer, desvió más de 200 millones de pesos usando también empresas fantasmas entre 2014 y 2019 (ya en el actual sexenio).

Conacyt, NOM 035, diabetes y vales/Contra Réplica

Reportero: Hugo González.

El próximo sábado se conmemora el Día Mundial contra la Diabetes y los datos más recientes de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut 2018) revelan que la población con dicha enfermedad subió de 9.2% en 2012, a 10.3% en 2018. La Secretaría de Salud señala que el crecimiento más pronunciado lo experimentaron las mujeres, al pasar de 9.7 a 11.4%.

Los programas sociales "no" votan/El Financiero

Reportera: Lourdes Mendoza.

¡Ojo eh!, Prospera no sólo "regalaba dinero", era un programa de inclusión social el cual tenía la interacción de diversas dependencias como Sedesol, SEP, Secretaría de Salud, el IMSS, etc, y su mayor logro fue crear la corresponsabilidad de las y los beneficiarios.

En el mundo de las drogas.../La Crónica

Reportero: Christopher Pastrana.

No dudamos de la preponderancia del crimen organizado como factor causal de la inseguridad y, sobre esta base, es que el gobierno federal, a través de la CONADIC, sostiene una campaña (ahora indirecta) de combate contra la delincuencia organizada que tanto ha criticado de otros gobiernos.

Golpe a la Conasem y SCT/Excélsior

Resulta que el gobierno federal invertirá 2,500 millones de pesos para ampliar el número de médicos especialistas en el sector salud. Para hacer frente al déficit que existe en la actualidad, otorgará 1,600 becas para formación de especialidades en el extranjero con el compromiso de que vuelvan a México y trabajen en hospitales públicos.

En hospitales privados de 6 estados, tasa alta de mortalidad/Milenio

Ante la saturación de hospitales públicos del país por la pandemia, miles de pacientes han acudido a instituciones privadas sin que ello represente una garantía de que salvarán la vida, pues de 149 hospitales privados en los que se atendieron a personas con covid destacan 10 de 6 entidades por su alta letalidad.

Le asignan menos dinero a vacunación/Excélsior

Para 2021, el programa de vacunación de la Secretaría de Salud tiene proyectado un presupuesto de 2,154 millones de pesos. Esto representa una reducción de 7 millones, es decir, 0.3% en términos reales, si se compara con lo aprobado para este año.

Recursos para el sector salud incrementarán 9% en 2021/El Economista

De acuerdo con el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2021, los recursos para el sector salud del próximo año aumentarán 9% respecto al PEF aprobado para el 2020.

Ordenan Fast Track a laboratorios extranjeros/El Heraldo de México

El Gobierno de México ordenó que la adquisición de medicinas en el extranjero se haga en fast track, y con ello, omitir los actuales requisitos de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris).

Aprobará Cofepris protocolo de fase tres de vacuna Cansino en CDMX/La Prensa, Contra Réplica

Tenemos la información hasta ahora de que esta semana ya se aprueba todo el protocolo por parte de Cofepris y a partir de ahí ya iniciará tanto en los hospitales de la Secretaría de Salud nacional como en hospitales y centro de salud de la capital, no es una vacuna generalizada sino es la fase tres de Cansino”, aclaró la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum.

Con 8 mil voluntarios, inicia CDMX la fase III de vacunación contra Covid/Diario Imagen

La vacuna contra Covid de la compañía biofarmacéutica china CanSino Biologics se aplicará a 8 mil habitantes en la CDMX, anunció la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Prevén que presión hospitalaria será mayor en invierno/El Universal

En medio de la crisis sanitaria por la pandemia de Covid-19, en la que 10% de los hospitales destinados a la atención de pacientes con este virus se encuentran saturados, expertos advirtieron que la temporada invernal y la influenza estacional pondrán mayor presión a las unidades médicas del país.

Propone Frenk atención “glocal”/Reforma

La pandemia debe de ser atendida desde una perspectiva “glocal”, pues al afectar a una población a nivel mundial, los líderes de cada región deben respetar la opinión de los expertos e impulsar a la ciencia, señaló ayer Julio Frenk, ex Secretario de Salud.

Generó la pandemia negocio millonario en venta de cubrebocas/La Jornada

La secretaria de Salud de la CDMX, Oliva López Arellano, subrayó que casi cualquier cubrebocas reusable o desechable es eficaz.

Cubrebocas no recomendables/El Sol de México

Las mascarillas con válvulas no son recomendables porque no bloquean la saliva que sale de la boca y se puede esparcir la enfermedad, aseguró Ricardo Cortés Alcalá, director general de Promoción de la Salud.

Sobrepeso en México, por encima de la media mundial: encuesta Inegi/Diario Imagen

De acuerdo a datos de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut 2018-19), la prevalencia nacional de sobrepeso u obesidad en nuestro país es más alta que en el promedio mundial, y afectan a más de 75% de las personas adultas y en 35.6% de la población infantil, tanto en hombres como en mujeres.

Retoman cannabis lúdica/Excélsior

Después de ocho meses de negociación, el Senado reactivó el proceso para legalizar el consumo “adulto” de la marihuana, De igual forma, dispone que la máxima autoridades en materia de marihuana será la Secretaría de Salud, a través del nuevo Instituto Mexicano para la Regulación y Control del Cannabis.

Primero la niñez/La Prensa

Privilegiando la salud en los menores de edad, la Unicef recomienda que “desde su gestación y la salud de su madre es fundamental para su propio desarrollo físico, emocional y cognitivo, urge que la Secretaría de Salud no recorte presupuesto a este programa.

Capitalinos vulnerables al Covid por malos hábitos alimenticios/La Prensa

Un informe dado por la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, las 10 primeras causas de morbilidad en 2019-2020 son las infecciosas, seguidas de las crónico-degenerativas, que ocupan la cuarta, quinta y séptima posición.

El ISSSTE, en estado de descomposición/El Universal

Reportero: Mario Maldonado.

El ISSSTE vive una crisis financiera de más de 56,000 millones de pesos. Los estados no pagan sus aportaciones, según el Informe Actuarial a septiembre Luis Antonio Ramírez Pineda llegó al ISSSTE como parte de un acuerdo entre el viejo PRI que representa el exgobernador de Oaxaca, Heladio Ramírez Vázquez, y el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Tiraditos/Contra Réplica, La Crónica, Milenio

Nos llama la atención sobre el nuevo reconocimiento en público que el Presidente López Obrador hizo al director general del IMSS, Zoé Robledo. “Es uno de los mejores servidores públicos que tiene el gobierno federal, me apoya mucho. Es una gente con vocación de trabajo, un profesional, una gente responsable, una gente honesta”, dijo de Robledo el mandatario en la mañana de ayer.

El IMSS llama a no bajar la guardia por unas rebajas/La Crónica

El doctor Manuel Ortega Álvarez, coordinador de Salud en el Trabajo, del IMSS, reconoció que ante la posibilidad de que familias completas salgan estos días para buscar ofertas, descuentos o tan sólo distraerse, recordó que “todo lo que hagamos para prevenir un contagio nunca está de más”.